



宮城県立名取支援学校

# 学校だより

令和元年10月21日

Vol. 8

小学部 76名 名取が丘校9名

中学部 47名 高等部 109名

計 241名

朝夕は涼しく日中の吹く風もさわやかで、めっきり秋らしくなりました。今月は、2日間の秋季休業日を終え、10月9日（水）から後期が始まりましたが、12日から13日にかけて台風19号が猛威を振るい、県内でも大きな被害を受けました。被災された方々には心よりお見舞い申し上げます。

さて、児童生徒たちは毎日元気に学習活動に励んでいます。保護者の皆様には日頃より児童生徒の体調管理等にご協力をいただきありがとうございます。これからだんだん寒くなってきて、風邪やインフルエンザ等が流行する季節がやってきます。今後ともよろしくお祈りします。

## ◎セツ森宿泊学習！

9月19日（木）・20日（金）とA・B両課程の5年生が初めての宿泊学習に行ってきました。家族から離れて泊まることが初めてという児童も多く、事前学習で「お泊まり」と聞くととても不安な表情を見せました。学校では「リンゴ狩り」や「布団敷き」などを実際にやってみて、当日見通しをもって活動できるように学習を重ねました。



当日は、とても爽やかな秋晴れでした。澄み切った空気をたっぷり



と吸いながら、りんご園を散策したり、広い中庭で思いっきり体を動かして遊んだり、伸び伸びと楽しむことができました。夜に行ったキャンドルファイヤーでは、自作のキャンドルボックスから柔らかな光がこぼれる様子をじっと見つめ、幻想的な雰囲気を味わうことができました。「自分のことは自分で」を合い言葉に、様々な仕事に頑張りました！

「初めてのお泊まり」はとてもドキドキしたけれど、お兄さん・お姉さんになって帰ってきました！

## ◎大成功！おおぞら発表会

中学部の一大イベント、おおぞら発表会が9月28日（土）に行われました。

1年生は音楽で学習した楽器演奏や和太鼓演奏をしっかりと、また力強く演奏しました。中Bでは、きらきら星に合わせた合奏や、息の合ったダンスを披露しました。



2年生は、「令和になって踊ろう」をテーマに、雀踊りや書道パフォーマンスをカッコよく披露しました。3年生では、今まで体育で取り組んできた、集団行動や、スクワット、もも上げ等のトレーニングを披露しました。皆、友達と力を合わせて演技をする様子はとても素晴らしかったと思います。さらには、準備係や進行係として自分の役割をしっかりとこなしました。また、各学年のポスターを全員で作成し、一人一人が自分の役割を果たし、みんなで成功させた発表会でした。

## ◎生徒会役員選挙・立会演説会

9月13日（金）生徒会役員選挙が行われました。立候補者と推薦人がステージに立ち、高等部の生徒に向けて演説をしました。緊張しながらも一生懸命に話している姿が印象的でした。生徒の皆さんはとても真剣に演説を聞き、投票を行うことができました。



みんなのために、学校のためにと立候補した皆さんは、自分の殻を破って大きく

〒981-1242 名取市高館吉田字東真坂6-11

TEL 022(384)6161 学校ホームページアドレス <https://natorisien.myswan.ed.jp>

FAX 022(384)6163 メールアドレス [natorisien@od.myswan.ed.jp](mailto:natorisien@od.myswan.ed.jp)

成長したように思います。また、選挙管理委員の生徒が立候補届出、立会演説会、投票、開票作業までしっかりと活動してきたからこそ充実した選挙を行うことができました。新生徒会役員になった生徒の皆さんには、学校をよりよくするために頑張ってもらいたいと思います。

### ☆☆校歌の歌詞が変わります！☆☆

校名が「養護学校」から「支援学校」に換わり10年がたち、「支援学校」という名前が定着してきました。今年名取が丘校が開校し、11月21日に開校式が行われます。この名取が丘校開校式を期に、校歌にある「養護学校」という歌詞を「支援学校」に換えることになりました。作詞家の方も快く了解してくださっています。どうぞよろしくお祈りします。

### 「LGBT(性的マイノリティ)講座」に参加して

養護教諭 阿部 彩奈

「LGBT」とは、レズビアン、ゲイ、バイセクシュアル、トランスジェンダーの頭文字からとった性的マイノリティの総称のことです。今回、社会生活の中でLGBTの方々が直面している目に見えない困難さについて話を聞くことができました。具体的な例を紹介すると、「男性用・女性用のトイレにどちらにも入りづらい」、「性別欄を記入することができない」、「幼少期にLGBTを学ぶ機会がない」などです。講座を通して一番心に残ったのは「人の数だけ性のあり方がある」という言葉。性の多様性について、私自身も理解を深めていき、LGBTについて正しい知識を発信できる立場になれたらと感じました。

### 全国訪問教育研究会全国大会 in 千葉

高等部訪問学級担任 八反田史彦

この夏8月8日～9日の日程で、訪問教育の担任2人は、千葉市で開催された全国訪問教育研究会(全訪研)の全国大会に参加しました。重症児施設「カルガモの家」を運営する埼玉医大総合医療センターの奈須康子先生による記念講演では、重度障害のある子どもたちが人生の主人公として自分らしく生きるための療育について語っていただきました。5つのワークショップ、8つの分科会から選択して参加しました。私が参加した「健康・身体づくり」分科会では、緊張やまひの強い方の体への働き掛けについて、実際に動きを体験しながら学ぶことができました。夏休み明けの訪問指導で生かしていきたいと思っています。

◎10月19日付けで、小学部5年2組に千葉県より児童1名が転入しました。これに伴い、佐藤輝雄先生を担当に加えます。よろしくお願いいたします。

### 11月 主な行事

11月1日(金) 高: 体重測定  
 2日(土) 小: 学習発表会 12:15 下校  
 5日(火) **小: 振替休業日**  
 高: 体重測定  
 6日(水) 通学バス乗車指導(12日も)  
 中: 体重測定  
 7日(木) 中: 体重測定  
 8日(金) 学校見学会(関係機関対象)  
 小: 体重測定  
 10日(日) 特別支援学校文化祭(藤崎)  
 11日(月) 小: 体重測定

11月12日(火) 医療的ケア巡回指導  
 14日(木) 介護等体験(～15日)  
 15日(金) アートフルマーケット・PTA  
 バザー校内販売  
 16日(土) アートフルマーケット・PTA  
 バザー一般販売  
 18日(月) 振替休業日  
 20日(水) 介護等体験(～22日)  
 21日(木) **名取が丘校開校式**  
 小A中: 校外学習  
 22日(金) 小A高: 校外学習  
 25日(月) 中2: 地域交流活動  
 27日(水) 小A低: 校外学習

10月28日(月)～11月14日(木) 中: 作業強化期間  
 11月 5日(火)～11月29日(金) 高等部入学者選考に係る教育相談期間(中学部)  
 11月 6日(水)～11月13日(水) 緑化活動  
 11月25日(月)～12月 6日(金) 小中: 運動強化期間  
 11月25日(月)～12月13日(金) 高: 現場実習・校内実習